
         

 

 

Hamburg, 20.03. 2023 

 

Ergebnisprotokoll der  BEA Sitzung (via Videokonferenz) vom 28. 02. 2023 

 

Aus folgenden Einrichtungen waren Delegierte anwesend:  
Kita Himmelblau Volksdorf, WABE Kita Spechtort, Lemsahl, Bekita Sonnenblume, 

GBS Wielandschule, Kita Hohnerredder, Kita Libelle, AWO Jonni Birkholtz, Elbkita 
Rahlstedter Bahnhofstrasse 
Gäste: / 
 
Moderation: Steven Leonhardt 
 
Protokoll: Jing Ma 
 
 
TOP 1 - Eröffnung der Sitzung  
 
Begrüßung durch Steven Leonhardt vom Vorstand des BEA Wandsbek (und 
Erklärung der Kommunikationsregeln – siehe Einladung). 
 
 
 
TOP 2 – Struktur des BEA-Wandsbek und des LEA im Wandel? 
1. Vorstellung Strukturen von BEA und LEA. 
2. Aktuelle Thema: Anzahl der Mitglieder nimmt sowohl für BEA als auch bei 

LEA ab. 
a. Die sinkende Anzahl der Mitglieder führen dazu, dass bei einige Bezirken 

keine BEA auch LEA Sitzungen nicht mehr stattfinden.  
b. Möglichen Ideen zu der aktuellen Situation: Beide Gremien zusammen 

zufassen entstanden. Dann wäre also insgesamt 8 Gremien: 1 LEA und 7 
BEA aus div. Bezirken: 8 Sitzungen pro Jahr. Die BEA werden als 
„Arbeitsgruppe“ bei LEA weitergeführt. Jede BEA übernimmt ein Thema, 
dann wären 8 Themen für Jahr. 

c. Diskussion über möglichen Sitzungsräumen: Denn es wird kein feste 
Räumlichkeiten für die Sitzungen geboten. Die Sitzungen könnten 
weiterhin in „hybrid“ gehalten werden. 

3. Offene Diskussion:  
a. In wie fern ist ein Zusammenführung der BEA und LEA sinnvoll?  
b. Möglichen Grund der sinkenden Mitglied: Die zu geringen Bekanntheit 

von BEA und auch LEA. Eine verbesserte Sichtbarkeit könnten hilfen 
wieder mehr Teilnehmern zu erwerben. Die BEA sollte mehr Kitas 
ansprechen, damit die Information über BEA und LEA weitern an Eltern 
gegeben werden kann.  



c. Ein QR Code für die BEA- und LEA-Website zu generieren und es auf 
dem Flyer zu drucken. Die Flyer werden in die Kitas verteilt. 
  

 
4. Im Diskussion sind folgenden Ergebnisse gebildt: 

a. BEA möchtet möglichst eigenständig bleiben. 
b. Sowohl die Sichtbarkeit als auch die Erreichbarkeit der BEA sollte 

verbessert werden: Z.Bsp. durch ein QR Code auf dem Flyer, damit die 
Eltern die Website schneller aufrufen kann. 

 
Top 3: Berichte aus den Einrichtungen und Gremien 
Bericht aus dem Jugendausschuss: Änderung des Kitagesetzes zum 
Außengeländer.  
 
Top 4: Sonstiges 
 

1. Es wird nach Finanzierungsmöglichkeiten der Kitas bei Einstellung der 
externen Fachkräfte in einer Kita gefragt: Dies wird meistens durch die 
Kitagutschein oder auch eine direkt Abrechnung mit den Verbrauchern, 
geregelt. 

2. Personales in der Kita (Umgang der personalen Engpasse durch das Einsatz 
von „Feuerwehr“). 

3. Gründe der Vergütungsunterschied zwischen verschiedene Trägers 
(Haustarif oder TVÖD). 

4. Information zu GBS: Offene Punkt für die nächste Sitzung: BEA versucht ein 
Zugang für bei der Referenten aus der Schulbehörde zu verschaffen, um über 
die Arbeit der GBS zu sprechen. 

 


